

PRESENTACION

La obra que presentamos inicia una nueva etapa en las publicaciones de investigaciones sobre la acción gubernamental. Constituye la primera de la Serie Monografías, que el Instituto Nacional de Administración Pública impulsa como un aporte a la teoría y la práctica de la administración pública.

El Proceso Histórico de la Acción Gubernamental —La Administración Pública en el modo de producción asiático— de Omar Guerrero, es un estudio que aplica categorías explicativas, analíticas, interpretativas, a este estadio de la humanidad y de ahí extrae magníficas conclusiones y guías de acción para el quehacer administrativo presente.

• La administración pública, como hecho, —en palabras del autor—, nace en el modo de producción asiático y encuentra su pleno desarrollo en el capitalismo. Es por eso que el estudio de esta etapa histórica es inevitable si queremos tener bases sólidas y claridad para entender el fenómeno administrativo actual. • No dudamos que el ensayo histórico es, hoy en día, una alternativa científica para la teoría administrativa. •

Sin embargo, y el mérito de la obra de Omar Guerrero reside en esto precisamente, a la administración pública si la queremos estudiar científicamente la tenemos que situar en su base material, es decir, entenderla en su base económico-social, que la determina. Y no a la inversa, como fenómeno sobredeterminante, pues con ello se deforma lo que se perfila ya como una ciencia, la ciencia de la Administración Pública.

Una polémica actual entre los estudiosos de lo que se tipifica como modo de producción asiático se desarrolla en torno a clarificar si existió realmente una sociedad como tal. El autor de la presente investigación define los rasgos característicos de una formación económico-social de esta naturaleza y aporta elementos valiosos para una clara determinación de esta categoría social.

Por eso creemos que al profesional, al estudiante y al estudioso de la acción gubernamental les será de suma utilidad la lectura de este material que presentamos con la confianza de que será bien acogido.

Luis García Cárdenas.